
Amtliche Mitteilung                                                                           November 2020

Information des BürgermeistersInformation des Bürgermeisters
Pottenstein                          Fahrafeld 

Sehr geehrte PottensteinerInnen und FahrafelderInnen,Sehr geehrte PottensteinerInnen und FahrafelderInnen,
liebe MitbürgerInnen!liebe MitbürgerInnen!

Wir sind wieder zurück Wir sind wieder zurück 

Nach 7 Monaten Bauzeit und € 1.250.000,00 Sanierungskosten Nach 7 Monaten Bauzeit und € 1.250.000,00 Sanierungskosten 
sind wir seit 19.10.2020 wieder in unserem frisch sanierten Rat-sind wir seit 19.10.2020 wieder in unserem frisch sanierten Rat-
haus angekommen.haus angekommen.

Aufgrund der Coronasituation Aufgrund der Coronasituation 
mussten wir die Eröffnung auf drei Etappen feiern. Wichtig mussten wir die Eröffnung auf drei Etappen feiern. Wichtig 
war uns möglichst vielen Menschen die Möglichkeit zu geben war uns möglichst vielen Menschen die Möglichkeit zu geben 
bei der Eröffnung dabei zu sein und das neue Rathaus zu  bei der Eröffnung dabei zu sein und das neue Rathaus zu  
bewundern.bewundern.
Außerdem gab es bei der ersten, offiziellen Eröffnung einen Außerdem gab es bei der ersten, offiziellen Eröffnung einen 
Live Stream, bei welchem der gesamte Festakt samt Rundgang Live Stream, bei welchem der gesamte Festakt samt Rundgang 
per Livevideo übertragen wurde.per Livevideo übertragen wurde.

Vor allem die Einhaltung aller geltenden Sicherheitsmaßnahmen, besonders das Tragen des Vor allem die Einhaltung aller geltenden Sicherheitsmaßnahmen, besonders das Tragen des 
Mund-Nasen-Schutzes sowie Desinfektionsspender, war uns besonders wichtig um den rei-Mund-Nasen-Schutzes sowie Desinfektionsspender, war uns besonders wichtig um den rei-
bungslosen Ablauf aller drei Veranstaltungen zu gewährleistenbungslosen Ablauf aller drei Veranstaltungen zu gewährleisten

Im Beisein unserer Bezirkshauptfrau Verna Sonnleitner Im Beisein unserer Bezirkshauptfrau Verna Sonnleitner 
und LR Martin Eichtinger, in Vertretung unserer Landes-und LR Martin Eichtinger, in Vertretung unserer Landes-
hauptfrau, fand am 17.10.2020 die offizielle Eröffnung statt. hauptfrau, fand am 17.10.2020 die offizielle Eröffnung statt. 
Bei dieser Gelegenheit konnte ich mich bei Herrn  Bei dieser Gelegenheit konnte ich mich bei Herrn  
LR Eichtinger für die gute Zusammenarbeit und die gute LR Eichtinger für die gute Zusammenarbeit und die gute 
Beziehung zum Land Niederösterreich bedanken.Beziehung zum Land Niederösterreich bedanken.

Die Bedarfszuweisungsmittel von € 400.000,00 vom Land Niederösterreich sind mit einem Die Bedarfszuweisungsmittel von € 400.000,00 vom Land Niederösterreich sind mit einem 
Drittel der Gesamtkosten ein erheblicher Beitrag zu dem gesamten Projekt. Unsere  Drittel der Gesamtkosten ein erheblicher Beitrag zu dem gesamten Projekt. Unsere  
Zusammenarbeit über jegliche Parteigrenzen hinweg ist der Garant für das Wohl und die gute  Zusammenarbeit über jegliche Parteigrenzen hinweg ist der Garant für das Wohl und die gute  
Entwicklung unserer Gemeinde. Entwicklung unserer Gemeinde. 

Auch LR Eichtinger gratulierte uns zu diesem gelungen Projekt und zeigte sich bei der  Auch LR Eichtinger gratulierte uns zu diesem gelungen Projekt und zeigte sich bei der  
Führung durch die Räumlichkeiten sehr begeistert. „Er freue sich zurück in Pottenstein zu Führung durch die Räumlichkeiten sehr begeistert. „Er freue sich zurück in Pottenstein zu 
sein, ihn und den Bürgermeister verbinde einiges somal sie 2018 gleichzeitig in ihre Ämter  sein, ihn und den Bürgermeister verbinde einiges somal sie 2018 gleichzeitig in ihre Ämter  
gekommen sind und der erste offizielle Auftritt war in Pottenstein im Zuge der 150 Jahr Feier gekommen sind und der erste offizielle Auftritt war in Pottenstein im Zuge der 150 Jahr Feier 
der FF Pottenstein“, betonte Landesrat Eichtinger bei seiner Festansprache. der FF Pottenstein“, betonte Landesrat Eichtinger bei seiner Festansprache. 



Besonders erfreulich war es bei diesem Festakt neben  Besonders erfreulich war es bei diesem Festakt neben  
vielen Gemeinderäten auch die Bürgermeister außer Dienst,  vielen Gemeinderäten auch die Bürgermeister außer Dienst,  
Dr. Paul Baumgartner, Manfred Schweiger und  Dr. Paul Baumgartner, Manfred Schweiger und  
Eva Baja-Wendl begrüßen zu dürfen, die sich ebenfalls  Eva Baja-Wendl begrüßen zu dürfen, die sich ebenfalls  
äußerst überrauscht und beeindruckt zeigten. äußerst überrauscht und beeindruckt zeigten. 

Am 21.10.2020 fand ein weiterer „Tag der offenen Tür“ mit Vertretern der Vereine sowie vielen Am 21.10.2020 fand ein weiterer „Tag der offenen Tür“ mit Vertretern der Vereine sowie vielen 
weiteren Besuchern aus der Bevölkerung statt. Insgesamt konnten wir unter Einhaltung aller weiteren Besuchern aus der Bevölkerung statt. Insgesamt konnten wir unter Einhaltung aller 
Sicherheitsmaßnahmen 80 BürgerInnen begrüßen. Sicherheitsmaßnahmen 80 BürgerInnen begrüßen. 

Am 23.10.2020 fand dann die letzte Eröffnungsfeier mit Vertretern der beteiligten Firmen  Am 23.10.2020 fand dann die letzte Eröffnungsfeier mit Vertretern der beteiligten Firmen  
sowie der Nachbarbürgermeistern sowie Gemeindevertretern der Nachbargemeinden statt.sowie der Nachbarbürgermeistern sowie Gemeindevertretern der Nachbargemeinden statt.
Bei dieser Gelegenheit durfte ich mich noch einmal bei den Firmen für die großartige  Bei dieser Gelegenheit durfte ich mich noch einmal bei den Firmen für die großartige  
Zusammenarbeit und die Leistungen während dieser Bauphase bedanken und eine kleine  Zusammenarbeit und die Leistungen während dieser Bauphase bedanken und eine kleine  
Aufmerksamkeit überreichen.Aufmerksamkeit überreichen.



Auch die Gemeindevertreter der umliegenden Gemeinden haben unser Rathaus bewundert Auch die Gemeindevertreter der umliegenden Gemeinden haben unser Rathaus bewundert 
und sich begeistert gezeigt.und sich begeistert gezeigt.
Unseren Pfarrer Bruder Raphael konnten wir ebenfalls begrüßen, der die Segnung der neuen Unseren Pfarrer Bruder Raphael konnten wir ebenfalls begrüßen, der die Segnung der neuen 
Räumlichkeiten durchgeführt hat.Räumlichkeiten durchgeführt hat.

Alle anwesenden Firmenvertreter mit  Alle anwesenden Firmenvertreter mit  
Urkunde und Wein als Geschenk der  Urkunde und Wein als Geschenk der  
Marktgemeinde PottensteinMarktgemeinde Pottenstein

Reinigungsfirma Cais, Pongratz Bau,  Reinigungsfirma Cais, Pongratz Bau,  
Fa. Bernhard Hacker, Installateur Lechner, Fa. Bernhard Hacker, Installateur Lechner, 
Fenster Bierbamer, Gartengestaltung Blazek, Fenster Bierbamer, Gartengestaltung Blazek, 
Fa. Erich Marker, Fa. Dörflinger, Steinmetz  Fa. Erich Marker, Fa. Dörflinger, Steinmetz  
Johannes Falkeis, Fa. Plank, Fa. RihaJohannes Falkeis, Fa. Plank, Fa. Riha

Bgm. a.D. Franz Seewald (Furth)Bgm. a.D. Franz Seewald (Furth)
GR Susanne LambropoulosGR Susanne Lambropoulos
GGR Reinhard DatlerGGR Reinhard Datler
GR Regina ZottGR Regina Zott
Pfarrer Br. RaphaelPfarrer Br. Raphael
Bgm. Daniel PongratzBgm. Daniel Pongratz
Vizebgm. Walter Cais (Leobesdorf)Vizebgm. Walter Cais (Leobesdorf)
Vizebgm. Elisabeth RoggenlandVizebgm. Elisabeth Roggenland
(Günselsdorf)(Günselsdorf)
LAbg. Bgm. Josef BalberLAbg. Bgm. Josef Balber
(Altenmarkt)(Altenmarkt)
Bgm. Johann Miedl (Weißenbach)Bgm. Johann Miedl (Weißenbach)
Bgm. Franz Rumpler (Berndorf)Bgm. Franz Rumpler (Berndorf)
Bgm. Michaela Schneidhofer (Hernstein)Bgm. Michaela Schneidhofer (Hernstein)
STR Birgitta Haltmayer (Berndorf)STR Birgitta Haltmayer (Berndorf)
Anette Schawerda (LEADER Region)Anette Schawerda (LEADER Region)



Gerade in der angespannten Zeit der Pandemie haben wir Gemeinden sich als wichtiger  Gerade in der angespannten Zeit der Pandemie haben wir Gemeinden sich als wichtiger  
Partner an der Seite der Firmen und als größter Wirtschaftsmotor in diesem Land gezeigt.Partner an der Seite der Firmen und als größter Wirtschaftsmotor in diesem Land gezeigt.
Durch den enormen Baufortschritt konnten regelmäßig Teilabschnitte abgerechnet werden  Durch den enormen Baufortschritt konnten regelmäßig Teilabschnitte abgerechnet werden  
und aufgrund der soliden Finanzierung war unsere Liquidität gegeben und zu jeder Zeit  und aufgrund der soliden Finanzierung war unsere Liquidität gegeben und zu jeder Zeit  
gewährleistet.gewährleistet.
Ich bin besonders stolz, dass der Großteil der 24 beteiligten Firmen aus Pottenstein bzw. Ich bin besonders stolz, dass der Großteil der 24 beteiligten Firmen aus Pottenstein bzw. 
dem Triestingtal oder der näheren Umgebung stammt. Einerseits damit wir unsere Firmen  dem Triestingtal oder der näheren Umgebung stammt. Einerseits damit wir unsere Firmen  
unterstützen, einem eventuellen Kommunalsteuerentgang bedingt durch Kurzarbeit entgegen unterstützen, einem eventuellen Kommunalsteuerentgang bedingt durch Kurzarbeit entgegen 
zu steuert, vor allem aber damit die Wertschöpfung auch bei uns bleibt. zu steuert, vor allem aber damit die Wertschöpfung auch bei uns bleibt. 

Wir alle können stolz auf unser neues und zeitgemäßes Rathaus sein und dass uns dieser  Wir alle können stolz auf unser neues und zeitgemäßes Rathaus sein und dass uns dieser  
Meilenstein trotz dieser Krise gelungen ist.Meilenstein trotz dieser Krise gelungen ist.

Abschließend möchte ich mich bei allen Mitgliedern des Gemeinderates für die Einstimmig-Abschließend möchte ich mich bei allen Mitgliedern des Gemeinderates für die Einstimmig-
keit bei allen Beschlüssen und die gute Zusammenarbeit bedanken. keit bei allen Beschlüssen und die gute Zusammenarbeit bedanken. 
Vielen Dank an GGR Corinna Pernitsch, die die Gestaltung der Folie am Lift, sowie das Vielen Dank an GGR Corinna Pernitsch, die die Gestaltung der Folie am Lift, sowie das 
neue Rathauslogo entworfen hat. Mit ihrer Firma „Veloma Photo & Filmproductions“ hat sie  neue Rathauslogo entworfen hat. Mit ihrer Firma „Veloma Photo & Filmproductions“ hat sie  
außerdem professionelle Fotos der Veranstaltungen sowie zwei Kurzfilme als Erinnerung  außerdem professionelle Fotos der Veranstaltungen sowie zwei Kurzfilme als Erinnerung  
gemacht und war für den Livestream verantwortlich.gemacht und war für den Livestream verantwortlich.

Für die Bewirtung bei den Festakten darf ich mich bei GGR Reinhard Dalter und GR Regina Für die Bewirtung bei den Festakten darf ich mich bei GGR Reinhard Dalter und GR Regina 
Zott bedanken, die die Verpflegung gespendet haben.Zott bedanken, die die Verpflegung gespendet haben.

Ein großes Dankeschön an unseren Architekten DI Michael  Ein großes Dankeschön an unseren Architekten DI Michael  
Maurer, der auch die örtliche Bauaufsicht übernommen hat Maurer, der auch die örtliche Bauaufsicht übernommen hat 
und in unserem Namen mit den Firmen verhandelt hat und die  und in unserem Namen mit den Firmen verhandelt hat und die  
Arbeiten koordiniert hat.Arbeiten koordiniert hat.
Ohne sein Fachwissen und seine Expertise hätte dieses Projekt Ohne sein Fachwissen und seine Expertise hätte dieses Projekt 
nicht so gut reibungslos funktioniert. Auch die Einhaltung der nicht so gut reibungslos funktioniert. Auch die Einhaltung der 
Kosten war nur durch seine Hartnäckigkeit und seine ständige Kosten war nur durch seine Hartnäckigkeit und seine ständige 
Präsenz auf der Baustelle möglich.Präsenz auf der Baustelle möglich.

Und der größte Dank geht an alle Kolleginnen und Kollegin, den Bediensteten der  Und der größte Dank geht an alle Kolleginnen und Kollegin, den Bediensteten der  
Marktgemeinde Pottenstein. Durch Zusammenhalt haben wir dieses Projekt realisiert.  Marktgemeinde Pottenstein. Durch Zusammenhalt haben wir dieses Projekt realisiert.  
Die Aus- und Rückübersiedlung eines kompletten Rathauses ist eine großartige Leistung und Die Aus- und Rückübersiedlung eines kompletten Rathauses ist eine großartige Leistung und 
ich bin stolz, dass wir diese große Aufgabe zusammen geschafft haben.ich bin stolz, dass wir diese große Aufgabe zusammen geschafft haben.
Auch die Mithilfe aller KollegInnen aller Bereiche beim letzten Putzen vor der Eröffnung Auch die Mithilfe aller KollegInnen aller Bereiche beim letzten Putzen vor der Eröffnung 
war keine Selbstverständlichkeit. Vielen Dank für die großartige Unterstützung, die  war keine Selbstverständlichkeit. Vielen Dank für die großartige Unterstützung, die  
Rückendeckung und den großen Zusammenhalt der bei uns herrscht!Rückendeckung und den großen Zusammenhalt der bei uns herrscht!

Ich hoffe Sie besuchen uns demnächst im Rathaus und haben damit genau so viel Freude wie Ich hoffe Sie besuchen uns demnächst im Rathaus und haben damit genau so viel Freude wie 
wir es haben!wir es haben!
   Alles Gute und Bleiben Sie gesund!   Alles Gute und Bleiben Sie gesund!
   Ihr Bürgermeister   Ihr Bürgermeister
      
   Daniel Pongratz   Daniel Pongratz


